



Pemex anuncia pérdidas por 148,634 mdp en 2018

En el cuarto trimestre del 2018 reportó una pérdida neta de 125 mil 543 millones de pesos

Petróleos Mexicanos (Pemex) reportó el miércoles una pérdida neta de 125 mil 543 millones de pesos (unos 6 mil 384 millones de dólares) en el cuarto trimestre del 2018 frente a 299 mil 743 millones de pesos en mismo lapso del año previo.

La empresa, la mayor del país y fuertemente endeudada, dijo que las pérdidas netas de todo el año pasado fueron de 148,634 millones de pesos, lo cual representó una disminución de aproximadamente 47.1% frente a la merma registrada en 2017 ubicada en alrededor de 280.9 mil millones en 2017.

Por otra parte, el año pasado el total de impuestos y derechos pagados por Pemex ascendió a 451.2 mil millones de pesos, mostrando un incremento de 35.5% comparado con 2017, destaca el reporte de resultados de la petrolera al cuarto trimestre de 2018.

Se explica que ese incremento obedece principalmente a la recuperación de los precios de los hidrocarburos. La mezcla mexicana de exportación pasó de un promedio de 46.79 de dólares por barril en 2017 a 61.34 por barril en 2018.

En otro punto, Pemex informó que durante el cuarto trimestre de 2018 la producción total de hidrocarburos alcanzó dos millones 435 mil barriles de petróleo crudo equivalente diarios (mbpced).

En términos relativos, la producción total de hidrocarburos disminuyó en 200 Mbpced o 7.6%, con respecto al último trimestre de 2017; por su parte la producción de aceite se redujo en 143 mil barriles diarios o 7.6%, según el reporte.

Este reporte se da en momentos que el gobierno federal intenta inyectar recursos adicionales por 107 mil millones de pesos para aliviar la deuda de la empresa de más de 100 mil millones de dólares, la más abultada del sector petrolero.

Sin embargo, la estrategia ha sido criticada por inversionistas internacionales como JP Morgan, BBVA Bancomer y Capital Economics, así como las agencias Moody's y Fitch, al considerarlo insuficiente para dar solidez a las finanzas de Pemex.

A esto se suma el intento de la administración federal por reducir el robo de combustibles, aunque Moody's señala que esta lucha ayuda muy poco para las finanzas de Petróleos Mexicanos, pues dejaría de perder mil 600 millones de dólares (mdd) anuales, cifra que no llena el hueco financiero de la empresa de entre 10 mil y 15 mil mdd.

Incluso, el Banco de México advirtió en su última minuta de política monetaria que las finanzas de la petrolera representan un riesgo para las condiciones macroeconómicas del país.

La mayoría de los subgobernadores alertaron que un deterioro adicional en la calificación crediticia de Pemex, impactará en los intereses que tendrá que pagar el gobierno federal por la deuda.

||Con información de Juan García Heredia y Reuters||